

## Atelier Fol'fer, collection « Impertinences »

---

### La Nuit venait de tomber

Alain Jund

---

*L'Algérieniste*, n° 162, juin 2018

Voici le témoignage d'un pied-noir, un de plus diront certains, non ! un témoignage différent, plus intellectuel, plus fouillé, plus profond. Le témoignage d'un garçon qui vient de sortir de l'adolescence. Alain, jeune Oranais, sur les quatre dernières années de la présence française à Oran. C'était alors un jeune, un jeune « lambda ». Il exprime maintenant ce qu'il ressentait durant ces années. Il évoque son évolution – celle que connurent la plupart des Français d'Algérie – avec sensibilité : passer d'un fol espoir à un désespoir sans limites... qui a abouti au drame effroyable du 5 juillet. Comme il le fait remarquer, ce qui est assez extraordinaire, c'est la réaction de cette population accablée qui, finalement, a repris sa place, non sans drames, dans la communauté nationale en améliorant sa situation.

La construction de cet ouvrage est curieuse : mais y a-t-il, construction ? Fluides, les chapitres se suivent et le lecteur accompagne sans problème l'auteur dans ses analyses les plus fines. Un excellent livre que tous ceux qui ne comprennent pas les Français d'Algérie devraient lire.

Y. N.

---